

Philippe Desmarescaux a parrainé la promotion 1994 de l'ESCIL

Pajhan Vahabi* *promotion Lavoisier*

Le millésime 1994 de l'École Supérieure de Chimie Industrielle de Lyon (ESCIL) apparaît comme un subtil dosage de compétences et de profils des plus variés.

Cette 109^e promotion de l'ESCIL s'est choisi le nom de Lavoisier afin de rendre hommage à ce père-fondateur de la chimie moderne à l'occasion du bicentenaire de sa tragique exécution.

M. Desmarescaux, directeur général du groupe Rhône-Poulenc et PdG de Rhône-Poulenc Agro, a accepté, à la demande des élèves, de parrainer cette nouvelle promotion. A l'occasion d'une rencontre entre M. Desmarescaux et les élèves de la promotion 1994 de l'ESCIL, ces derniers ont tenu à lui expliquer les raisons de ce choix.

Tout d'abord, parce qu'ils se sentent, peut-être un peu paradoxalement, proches de cet incontournable personnage du géant de la chimie mondiale car il est lui aussi issu d'une grande école de chimie (École Nationale Supérieure de Chimie de Paris) avant l'obtention de son titre de docteur ès sciences. Pour ces ingénieurs fraîchement diplômés, la brillante ascension de M. Desmarescaux au sein du groupe Rhône-Poulenc incarne le modèle par excellence d'une incontestable réussite professionnelle.

En outre, M. Desmarescaux, à travers ses nombreuses implications en faveur des causes humanitaires d'une part, et par son esprit de tolérance et de

respect d'autrui d'autre part, donne l'exemple d'un vrai humain au sens le plus noble du terme.

En assistant à la cérémonie de remise de diplômes ESCIL en juillet 1994, M. Desmarescaux s'associera à la réussite professionnelle et humaine de ces nouveaux ingénieurs en leur prodiguant non seulement ses conseils et ses idées fortes, mais aussi son soutien moral.

L'ESCIL est un tremplin qui permet à chaque élève-ingénieur de mener à bien un projet personnel et de s'ouvrir des horizons. Les deux premières années (le tronc commun) posent les fondements de la culture de l'ingénieur chimiste et lui permettent également de développer pleinement ses capacités de communication et de travail en équipe. L'épanouissement de l'escilien se complète par sa pleine implication dans la bouillonnante vie associative, sportive et culturelle de l'école.

Les filières de spécialisation offertes à l'issue de ce tronc commun permettent à chacun de réaliser un projet personnel (la maîtrise d'une ou de plusieurs langues étrangères, l'acquisition d'une compétence technique particulière et la réalisation d'une première expérience professionnelle).

A la fin de la deuxième année, l'élève-ingénieur dispose de plusieurs options :

- Réaliser sa troisième année à l'ESCIL en filière chimie industrielle ou en recherche (DEA de chimie organique, chimie analytique, catalyse, biochimie etc, suivi éventuellement d'une thèse).
- Effectuer sa troisième année dans

une université européenne (Grande-Bretagne, Allemagne, Espagne, Autriche...).

- Effectuer un master of science ou un PhD en Amérique du Nord.
- Faire un stage d'un an dans une ou plusieurs entreprises en France ou à l'étranger, dans le cadre de l'alternance. Après avoir effectué l'année d'alternance, l'élève termine sa troisième année en France ou à l'étranger.

La promotion Lavoisier 1994 de l'ESCIL

La promotion 94 «Lavoisier» de l'ESCIL devrait se composer de 73 élèves provenant d'horizons très différents et ayant effectué des cursus d'études variés en France et à l'étranger :

- 36 élèves ont effectué trois années d'études en France,
- 37 ont passé leur 3^e année à l'étranger : 14 aux États-Unis, 6 au Canada, 10 au Royaume-Uni, 5 en Allemagne, 1 en Espagne et 1 en Autriche.
- 38 ont effectué, entre la deuxième et la troisième année, un an en entreprise, en France ou dans un autre pays d'Europe, afin d'acquérir une formation complémentaire et approfondir leur projet personnel.

A l'issue de leur formation d'ingénieur, près d'un étudiant sur deux poursuivra ses études en vue d'obtenir un master, un PhD ou un doctorat ès sciences.

Contact : Benoit Viannay.
Tél. : 72.44.84.59.

* ESCIL, 43, bd du 11 Novembre 1918, BP 2077, 69616 Villeurbanne Cedex. Tél. : 72.44.84.96. Fax : 78.93.13.96.